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Ana María Karachón, actual directora de Políticas y Asuntos Públicos en Pfizer para el Cluster Andino, fue una de las responsables del arribo del fármaco al país. 

Ana María Karachón, la mujer que 
gestionó la llegada de las primeras 
vacunas contra el Covid-19 al país 
La ejecutiva, en conversación con Qué Pasa, detalla su experiencia impulsando iniciativas de salud, su enfoque en la 
colaboración público-privada y el impacto de su liderazgo reconocido con el Premio Innovadoras en Salud 2024. 

  

Cristina Pérez 
  

En 2020, el plena pandemia, una asociación en- 

tre los laboratorios Pfizer y BioN Tech utilizó ma- 

terial genético llamado ARN mensajero para 

transformar eficazmente las propias células 

del cuerpo para fabricar vacunas. El enfoque 

nunca se había utilizado fuera de los experi- 

mentos clínicos, y lo bien que funcionó con- 

trael coronavirussorprendió incluso a algunos 

de sus patrocinadores más entusiastas. 

Fue una delas primera vacunas en salir al mer- 

cado y una de las primeras en llegar a Chile en 

medio de la crisis sanitaria. Ana María Kara- 

chón Carrillo, hoy directora de Políticas y Asun- 

tos Públicos en Pfizer para el Cluster Andino, 

fue una de las responsables de su arribo al 

país. “Todos vivimos la pandemia, y todos te- 

nemos una experiencia particular, y nadie 

puede decir que la pandemia nonos cambió”, 

recuerda hoy. 

Sucompromiso con la mejora del ecosistema 

de salud y su labor como catalizadora de cam- 

bios significativos en el ámbito público y pri- 

vado, permitieron que Ana María Karachón ga- 

nara el Premio Innovadoras en Salud 2024, en 

la categoría Ejecutivas, que es organizado por 

la Cámara de la Innovación Farmacéuticajun- 

to a Mujeres Empresarias, que tiene como ob- 

jetivo visibilizar el liderazgo y la contribución 

de las mujeres en el sector de la salud. 

Química farmacéutica de profesión y , se ha 

consolidado como una de las figuras más des- 

tacadas en la industria de la salud en Chile y La- 

tinoamérica. 

Con una carrera que abarca más de dos dé- 

cadas, y una formación académica con varios 

diplomados en marketing farmacéutico, tecno- 

logías sanitarias y políticas públicas de salud, 

le ha permitido construir una visión integral del 

sistema de salud, y ha desempeñado un papel 

clave en áreas como investigación, desarrollo 

de productos, asuntos regulatorios y colabora- 

ción multisectorial. 

En conversación con Qué Pasa, reconocida por 

su capacidad de liderazgo e innovación, Ana 

   

María, cuenta sobre importantes iniciativas 

que ha impulsado para mejorar el acceso a la 

salud en Chile. Entre sus logros se encuentra su 

participación activa en el equipo que gestionó 

la llegada de las primeras vacunas contra el Co- 

vid-19 al país. 

¿Cómo describiría su evolución profesional 

desde sus inicios hasta convertirte en Direc- 

tora de Políticas y Asuntos Públicos en Pfizer? 

¿Qué le motivó a enfocarse en el área ejecuti- 

va de la salud y la ciencia? 

Yosoy químico farmacéutico, asíque, deuna 

u otra forma, siempre he estado ligada a lain- 

dustria de la salud. Al inicio de mi carrera, la 

verdad es que tuve que partir en áreas mucho 

másrelacionadas con el trabajo de investigación 

propio de una carrera científica. Durante va- 

rios años de mi carrera, estuve enfocada en lo 

que es el control de calidad, el análisis de pro- 

ducto y las buenas prácticas de prospectos, lo 

que me permitió tener una visión de qué es lo 

que estaba ocurriendo en el sector salud, más 

allá de lo que nosotros podíamos aportar des- 

  

de los datos y la analítica de un laboratorio. 

Esainquietud de conocer más mellevó acre- 

cer en otros roles, incluyendo asuntos regula- 

torios. Aunque pueda sonar un poco árido, esa 

área se enfoca en cómo obtenemos todos los 

permisos de comercialización de nuestros pro- 

ductos, y para eso es necesario presentar evi- 
dencias científicas. Es un proceso superregu- 

lado, pero a la vez permite aportarinformación 

valiosa para la toma de decisiones. Durante ese 

camino, fue un proceso de aprendizaje y dere- 

coger perspectivas sobre cómo tener los produc- 

tos aprobados y, en mi caso específico en Chi- 

le, asegurar que esos productos estuvieran dis- 

ponibles en el país. 

El reto que observé fue que, aunque existía 

una tremenda innovación y oportunidad, po- 

cas personas podían acceder al beneficio que 

estos productos representaban. Eso me moti- 

vóa trabajar para cambiar esta situación. Así 
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